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DAS WORT 
DES PRÄSIDENTEN

DER SAC UND DER SPITZENSPORT

Die Sportbegeisterten erleben in diesem Jahr 
eine grosse Anzahl von internationalen Wett-
kämpfen. Die Häufung hat mit Corona zu tun : 
Viele Grossveranstaltungen mussten um ein 
Jahr verschoben werden. So unter anderem die 
Fussball Europameisterschaft oder die Olympi-
schen Sommerspiele in Tokyo. Bei Letzteren fie-
berte auch die SAC-Spitze mit : Mit Petra Klingler 
von der Sektion Uto ging eine Kletterin an den 
Start. Eine Premiere, denn das Klettern wurde 
2021 als neue olympische Sportart aufgenom-
men. Leider hat es der sympathischen Athletin 
aus Zürich nicht zu einer Medaille gereicht.

2026 werden an den olympischen Winterspielen 
von Mailand erstmals Medaillen in Skitouren-
rennen vergeben. Dort stehen die Chancen für 
SAC-Mitglieder Medaillen zu gewinnen deutlich 
besser, gehören doch unsere Athleten seit Jah-
ren zur Weltspitze. Dies wurde unter anderem 
an den olympischen Jugendspielen 2020 in Lau-
sanne mit fünf Medaillen bewiesen. Die Chancen 
stehen sogar sehr gut, dass 2026 Mitglieder 
unserer Sektion zu den Gewinnerinnen oder Ge-
winnern gehören werden.

Bisher ist der Spitzensport bei vielen SAClern 
nicht sehr bekannt oder beliebt. Als Teil von Swiss 
Olympic ist der SAC heute nach Anzahl Mitglie-
dern der fünftgrösste Sportverband der Schweiz. 
Der Spitzensport ist aber bisher sehr schlecht 
in die SAC-Sektionsstruktur eingegliedert. Nur 
ganz wenige Sektionen bemühen sich aktiv um 
den Spitzensport oder zumindest um den Nach-
wuchsspitzensport. In unserer Sektion kümmern 
sich nicht die Ortsgruppen, sondern die zwei 
Regionalzentren Skialpinismus und Klettern um 
dieses Thema. Ihre Arbeit ist wertvoll. Auch wenn 
unsere Ortsgruppen wenig davon mitbekommen.

Soll der Spitzen-
sport nun Teil der 
SAC-Familie sein 
oder nicht ? Dieses 
Thema war eines 
der umstrittensten 
Punkte bei der Aus-
arbeitung der neuen SAC-Strategie. Befürworter 
wie Gegner liessen sich kaum von ihrer Grund-
einstellung abbringen. Wie sich im letzten von 
der Pandemie geprägten Jahr gezeigt hat, hat 
eine Mitgliedschaft des SAC bei Swiss Olympic 
durchaus seine Vorteile. Sie bringt auch eine 
finanzielle Unterstützung für die Hütten mit 
sich!

Die SAC-Hütten dienen im weitesten Sinn 
auch der Förderung des Nachwuchs- und 
Breitensports. Swiss Olympic hat dem SAC im 
vergangenen Jahr einen grossen Betrag für 
diese Förderung sowie für die Entschädigung 
von Covid-19-Ausfällen zur Verfügung gestellt. 
Auch unsere Sektion konnte von diesem 
Geldsegen profitieren. Er hat uns erlaubt, unsere 
Hüttenwarte finanziell zu unterstützen.

Das Jahr 2021 ist immer noch von Einschrän-
kungen geprägt. Zudem ist uns das Wetterglück 
in diesem Jahr weniger hold, so dass sich die 
Hüttenwarte wieder auf wenig Verdienst ein-
stellen müssen. Wir hoffen auch in diesem Jahr 
auf eine Unterstützung von Swiss Olympic - so 
dass es nebst den sportlichen Erfolgsaussichten 
von SAC-Athleten auch einen finanziellen Anreiz 
gibt, um froh über die Mitgliedschaft bei Swiss 
Olympic zu sein.

In diesem Sinne wünsche ich euch allen einen 
goldigen Herbst ! n 

Philippe Chanton
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LE MOT
DU PRÉSIDENT

LE CAS ET LE SPORT D’ÉLITE

Les amateurs de sport vivront durant cette année 
2021 un grand nombre de compétitions interna-
tionales, car en raison du Corona, certains évène-
ments n’ont pas pu se dérouler l’année passée. Il 
s’agit notamment du championnat européen de 
football et des Jeux olympiques d’été de Tokyo. 
Le comité central du CAS s’est également impli-
qué fébrilement pour la discipline de l’escalade 
nouvellement incluse en 2021 comme sport 
olympique. Petra Klingler, de la section UTO, a 
été la première femme alpiniste à participer à 
une épreuve olympique. La sympathique athlète 
zurichoise n’est malheureusement pas parvenue 
à remporter de médaille.

En 2026, des médailles en ski-alpinisme seront 
distribuées pour la première fois aux Jeux 
olympiques d’hiver de Milan. Les chances de 
remporter les premières médailles pour les 
membres du CAS sont nettement meilleures, car 
nos athlètes sont parmi les meilleurs du monde 
depuis des années. Pour preuve, cinq médailles 
ont été remportées lors des Jeux olympiques 
de la jeunesse de 2020 à Lausanne. Il y a même 
de très fortes chances qu’un membre de notre 
section figure parmi les lauréats de 2026.

Cependant, le sport de haut niveau au sein du 
CAS n’est pas très populaire et peu connu de 
nos nombreux membres. Faisant partie de Swiss 
Olympic, le CAS est aujourd’hui la cinquième 
association sportive de Suisse par le nombre 
de ses membres. Mais le sport de haut niveau 
a jusqu’à présent été très peu intégré dans la 
structure des sections du CAS. Seules quelques 
sections participent activement au sport de haut 
niveau ou au moins à la formation des jeunes 
athlètes. 

Dans notre section, 
les deux centres 
régionaux de ski-al-
pinisme et d’esca-
lade s’occupent de 
soutenir et de mener 
des jeunes athlètes 
au niveau international. Néanmoins les groupes 
ne se sentent pas trop concernés par les activités 
de ces centres.

Du coup, le sport de haut niveau doit-il ou non 
faire partie du portfolio du CAS ? Ce sujet a été 
l’un des points les plus controversés dans le 
développement de la nouvelle stratégie du CAS. 
Les partisans comme les opposants n’ont guère 
modifié leurs positions de base. L’année 2020 
marquée par le Covid a au moins montré un nou-
vel avantage de notre adhésion à Swiss Olympic : 
un soutien financier pour les cabanes !

Au sens large, les cabanes du CAS servent éga-
lement à promouvoir les sports populaires et de 
jeunesse. En 2020, Swiss Olympic a mis une im-
portante somme d’argent à la disposition du CAS 
pour soutenir les sections et pour compenser 
les pertes liées au Covid. Comme d’autres, notre 
section a également bénéficié de cette manne et 
a ainsi pu soutenir financièrement nos gardiens.
L’année 2021 est encore marquée par les 
restrictions de Covid. En outre, la météo nous 
est moins favorable cette année, de sorte que les 
gardiens doivent s’attendre à une autre mauvaise 
année. Nous espérons donc cette année encore 
un soutien de Swiss Olympic, afin qu’en plus des 
perspectives de succès sportif pour les athlètes 
du CAS, il y ait aussi une incitation financière à 
être un membre heureux de Swiss Olympic.

Dans cet esprit, je vous souhaite à toutes et tous 
un automne doré ! n

Philippe Chanton
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Avec un retard de 6 semaines, l’assemblée des 
délégués de la section Monte Rosa a eu lieu le 
vendredi 11 juin 2021 à Sierre. Les délégués ont 
décidé d’acheter la cabane Topali de la section 
genevoise. En outre, Martin Wehrli a été nouvel-
lement élu au comité de la section et les résul-
tats de 2020 ont été présentés.

Le groupe de Sierre a parfaitement organisé 
cette assemblée 2021 et son président, Marcel 
Délèze, nous a souhaité la bienvenue. Après 
avoir pu organiser l’AD de l’année dernière avec 
15 semaines de retard, la situation revient 
lentement mais sûrement à une situation plus 
normale. Mais l’année 2020 a été un grand défi 
pour tout le monde. 

Dans le rapport du président, Philippe Chanton a 
mentionné que jusqu’à la sortie de section à la 
mi-mars dans la vallée de Conches, il n’y avait 
pas encore grand-chose qui laissait présager une 
telle évolution. Nous avons entendu parler d’une 
pandémie en Chine et plus tard en Italie, mais 
tout semblait tellement loin. À partir de la fin du 
mois de mars, nous avons connu une paralysie 
comme personne n’aurait pu l’imaginer. Toutes 
les activités des groupes ont été arrêtées, la 
saison d’hiver des cabanes a été annulée et l’ère 
des réunions numériques a commencé.

Vers la saison estivale, des signes de détente 
sont enfin apparus. Ce fut notre grande chance, 
car de nombreuses personnes ont ressenti le 
besoin de sortir dans la nature et donc dans 
les montagnes suisses après des semaines 
d’enfermement. Nous avons été très heureux de 
pouvoir reprendre la saison d’été, bien qu’avec 
des restrictions. Tant dans les groupes que 
dans les cabanes. Nous avons remarqué que 
la fréquentation des cabanes s’est beaucoup 
mieux répartie sur l’ensemble de la semaine. Les 
cabanes de randonnée, sans passage de glacier 

et faciles d’accès pour les familles, ont connu une 
forte demande.

Les comités des groupes, mais aussi les gardiens 
de cabane et les chefs de courses ont été 
particulièrement sollicités. Il a fallu mettre en 
œuvre les changements constants des directives, 
tout en gardant la motivation pour notre travail 
bénévole. Un exercice d’équilibre qui n’est pas 
toujours facile. Le président a remercié tous les 
membres des comités, groupes et section, pour 
leur grand engagement lors de cette année 
difficile.

GRANDS INVESTISSEMENTS AUX CABANES
Le caissier Curdin Thür a pu présenter des 
chiffres stables dans la trésorerie de la section. 
L’année Covid 2020 s’est par contre reflétée dans 
les résultats des cabanes. La saison d’hiver a été 
réduite quasiment à 100% et en été, seule la 
cabane Monte Rosa a pu maintenir son résultat 
de l’année précédente. Globalement, la section 
a enregistré une baisse du chiffre d’affaires de 
-45% pour l’ensemble de ses cinq cabanes. Grâce 
au généreux soutien de Swiss Olympic, toutes 
les sections du CAS concernées ont pu atténuer 
quelque peu l’impact financier. La section Monte 
Rosa a ainsi pu apporter un soutien financier aux 
gardiens de cabane les plus touchés.

Le chef des cabanes, Frédéric Revaz, a également 
pu faire état d’importants investissements dans 
les cabanes de la section. En automne 2020, 
les anciennes batteries au plomb de la cabane 
Monte Rosa ont été remplacées par de nouvelles 
batteries au lithium. Le toit de la cabane des Dix 
sera entièrement rénové cet été, alors que toute 
l’installation électrique a déjà été remplacée. 
Un concours d’architecture est actuellement en 
cours pour la rénovation de la Cabane Schönbiel 
à Zermatt.

MARTIN WEHRLI ÉLU 
AU COMITÉ DE LA SECTION
Curdin Thür a annoncé sa démis-
sion du comité de la section à la 
fin de la période actuelle pour 
2022. Afin de remettre la tréso-
rerie de la section dans de nou-
velles mains avec suffisamment 
de temps, nous avons pu trouver 
un nouveau membre pour le 
comité en la personne de Mar-
tin Wehrli. Martin a été présenté 
par le président de son groupe 
de Sion, Marc Emery, puis élu par  
acclamation par les délégués. Un grand merci à 
Martin pour s’être mis à disposition de la section !

REPRISE DE LA CABANE TOPALI
Le point le plus important de l’ordre du jour de 
l’AD de cette année était la reprise de la cabane 
Topali de la section genevoise. Jan Schnidrig, 
président du groupe de St-Nicolas, a été le 
premier à présenter le projet. Le vice-président 
de la municipalité de St-Nicolas, Nicolas 
Imboden, a fourni un argument principal : la 
municipalité se déclare prête à 
prendre en charge le montant de 
CHF 50’000.– pour le rachat de 
la cabane. Il était important pour 
le conseil communal de faire en 
sorte que cette cabane vienne en 
main valaisanne. Le responsable 
de la commission des cabanes de 
la section genevoise, Marc Renaud, 
a ensuite pu donner plus de détails 
sur la cabane et mentionner que la 
reprise par la section Monte Rosa 
serait leur solution préférée.

Outre des nombreux commen-
taires approbateurs, tout le 
monde n’était pas favorable à 
l’accord, car certains craignaient 
des coûts de suivi financier et 
des tâches supplémentaires 
pour la section. Marc Emery du 
groupe de Sion, a présenté les 
arguments et les préoccupations 
contre l’achat, ce qui a donné 
lieu à une discussion animée. 
En fin de compte, la demande a 
toutefois trouvé une nette ma-
jorité parmi les délégués ainsi 

que les groupes. Parmi les délégués, 47 voix ont 
été favorables, 10 voix contre et 4 abstentions. 
Sept groupes ont dit oui et un groupe a rejeté la 
reprise.

Jan Schnidrig du groupe de St-Nicolas et le 
président de la section Philippe Chanton ont 
remercié la municipalité de St-Nicolas et les 
délégués et ont promis de prendre soin de 
la cabane Topali. En septembre, la section 
genevoise du CAS doit encore donner son accord 
à la vente, mais cela devrait être une formalité. n

Philippe Chanton et Marc Renaud

Martin Wehrli
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Mit sechs Wochen Verspätung hat am Freitag, 
11. Juni 2021 die ordentliche DV der Sektion 
Monte Rosa in Siders stattgefunden. Die 
Delegierten entschieden dabei die Topalihütte 
von der Sektion Genf zu kaufen. Zudem wurde 
Martin Wehrli neu in den Sektionsvorstand 
gewählt und die Resultate 2020 wurden 
präsentiert.

Die Ortsgruppe Siders hat diese Versammlung 
2021 sehr gut organisiert und ihr Präsident, 
Marcel Délèze, hiess uns herzlich willkommen. 
Nachdem wir im letzten Jahr die DV erst mit 
15 Wochen Verspätung durchführen konnten, 
zeichnet sich langsam aber sicher wieder eine 
Normalisierung der Situation ab. Aber das Jahr 
2020 war eine grosse Herausforderung für alle.

In seinem Rückblick erwähnte der Sektionsprä-
sident Philippe Chanton, dass bis zur Sektions-
tour Mitte März 2020 im Goms noch wenig auf 
eine derartige Entwicklung hinwies. Man hörte 
von einer Pandemie in China und später in Italien, 
aber alles schien weit weg zu sein. Ab Ende März 
erlebten wir einen Stillstand, wie es sich niemand 
vorstellen konnte. Alle Aktivitäten der Ortsgrup-
pen wurden eingestellt, die Wintersaison der 
SAC-Hütten annulliert und es begann die Zeit 
der digitalen Sitzungen. Auf die Sommersaison 
hin zeichnete sich eine Entspannung ab. Das war 
unser grosses Glück, denn viele Leute verspürten 
nach wochenlanger Einsperrung den Drang in 
die Natur und demnach in die Schweizer Berge. 
Wir waren sehr froh, dass wir die Sommersaison, 
wenn auch mit Einschränkungen, wieder durch-
führen konnten. Sowohl bei den Ortsgruppen 
als auch bei den Hütten. Wir durften feststellen, 
dass sich die Auslastung der Hütten viel besser 
auf die ganze Woche zu verteilen begann. Die 
Wanderhütten, ohne Gletscherpassagen und 
für Familien einfach zu erreichen, erfreuten sich 
einer grossen Nachfrage.

Die Vorstände der Ortsgruppen aber auch die 
Hüttenwarte und Tourenleiter waren besonders 
gefordert. Die ständigen Änderungen der 
Vorgaben mussten umgesetzt werden und 
trotzdem sollte man noch Spass an unserer 
Freiwilligenarbeit behalten. Ein nicht immer 
einfacher Spagat. Der Präsident bedankte sich 
ganz herzlich bei allen Vorstandsmitgliedern der 
Ortsgruppen sowie der Sektion für ihren grossen 
Einsatz in einem nicht einfachen Jahr.

GROSSE INVESTITIONEN IN DIE HÜTTEN
Der Finanzchef Curdin Thür konnte stabile 
Zahlen in der Sektionskasse präsentieren. Das 
Covid-Jahr 2020 hat sich jedoch stark in den 
Umsatzzahlen unserer Hütten niedergeschlagen. 
Die Wintersaison fiel praktisch vollständig aus 
und im Sommer konnte lediglich die Monte Rosa 
Hütte ihr Vorjahresresultat halten. Insgesamt 
registrierte die Sektion in ihren fünf Hütten einen 
Umsatzrückgang von -45%. Unter anderem 
dank einer grosszügigen Zuwendung von Swiss 
Olympic konnte die Sektion Monte Rosa die am 
stärksten betroffenen Hüttenwartinnen und 
Hüttenwarte finanziell unterstützen.

Unser Hüttenchef Frédéric Revaz konnte an 
der Delegiertenversammlung auch über grosse 
Investitionen in die Sektionshütten berichten: 
Bei der Monte Rosa Hütte wurden im Herbst 
2020 die alten Bleibatterien durch neue 
Lithiumbatterien ersetzt. Das Dach der Cabane 
des Dix wird diesen Sommer komplett erneuert, 
nachdem hier bereits die gesamte elektrische 
Installation ausgewechselt wurde. Bei der 
Renovation der Schönbielhütte in Zermatt 
läuft aktuell ein Architekturwettbewerb. An der 
nächsten Sektions-DV in Brig sollte über dieses 
Bauprojekt abgestimmt werden können.

 

MARTIN WEHRLI 
IN DEN SEKTIONSVORSTAND GEWÄHLT
Curdin Thür hat seinen Rücktritt aus dem 
Sektionsvorstand auf Ende der laufenden 
Periode per 2022 angekündigt. Um die 
Sektionskasse mit genügend Zeit in neue Hände 
zu geben, konnten wir mit Martin Wehrli ein 
neues Vorstandsmitglied finden. Martin wurde 
vom Präsidenten seiner Ortsgruppe Sitten, 
Marc Emery präsentiert und anschliessend per 
Akklamation durch die Delegierten gewählt.

 
ÜBERNAHME DER TOPALIHÜTTE
Das wichtigste Traktandum der diesjährigen 
DV war die Übernahme der Topalihütte von der 
Sektion Genf. Jan Schnidrig, Ortsgruppenpräsident 
von St. Niklaus präsentierte als erster das 
Anliegen. Er wurde danach von Nicolas Imboden, 
Vizepräsident der Gemeinde St. Niklaus 
unterstützt. Der Gemeinderat von St. Niklaus hat 
nämlich entschieden den Kaufpreis von 50’000 
Franken der Sektion Monte Rosa zur Verfügung 
zu stellen. Ihnen ist es wichtig, dass diese Hütte 
in den Besitz der einheimischen SAC-Sektion 
kommt. Der Hüttenchef der Sektion Genf, Marc 
Renaud konnte weitere Details zur Hütte 

aufzeigen sowie erwähnen, dass die Übernahme 
durch die Sektion Monte Rosa ihre präferierte 
Lösung wäre.

Neben den zahlreichen zustimmenden 
Wortmeldungen stiess das Geschäft nicht bei 
allen auf Zustimmung, da manche finanzielle 
Folgekosten und Mehraufwand für die Sektion 
befürchteten. Marc Emery von der Ortsgruppe 
Sitten präsentierte die Argumente und Bedenken 
gegen den Kauf, was zu einer lebhaften Diskussion 
führte. Schlussendlich fand das Anliegen aber 
eine klare Mehrheit bei den Delegierten sowie 
den Ortsgruppen. Bei den Delegierten waren 
47 Stimmen dafür, 10 Stimmen dagegen und 4 
Enthaltungen. Sieben Ortsgruppen sagten ja und 
eine Ortsgruppe lehnte die Übernahme ab.

Sowohl Jan Schnidrig von der OG St. Niklaus wie 
auch der Sektionspräsident Philippe Chanton 
bedankten sich bei der Gemeinde St.Niklaus 
sowie bei den Delegierten und versprachen, sich 
gut um die Topalihütte zu kümmern. Kommenden 
September muss noch die SAC-Sektion Genf 
diesem Verkauf zustimmen, was allerdings eine 
Formsache sein dürfte.. n

Topalihütte
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Wie in früheren Ausgaben der Seilschaft berichtet, 
arbeitet aktuell eine Baukommission unter der 
Leitung von Peter Rudin am Projekt « Renovation 
Schönbielhütte ». Hier sind wir einen wichtigen 
Schritt voran gekommen. Diesen Frühling hat die 
Sektion einen anonymen Projektwettbewerb im 
Einladungsverfahren mit fünf Architekturbüros 
durchgeführt, um ein landschaftsintegrierendes 
und architektonisch überzeugendes, betrieblich 
zweckmässiges sowie wirtschaftlich tragbares 
Umbau- und Erweiterungsprojekt zu erhalten.

Am 26. März 2021 organisierten wir für die fünf 
Architekturbüros einen Besichtigungstag bei der 
Hütte. Dabei stiegen alle Teilnehmerinnen und 
Teilnehmer mit den Tourenski auf die Hütte und 
konnten sich so ein eindrückliches Bild über die 
aktuelle Situation Hütte machen. Die folgenden 
Architekturbüros wurden zu diesem Wettbewerb 
eingeladen :
> ARGE Albrecht Architekten AG SIA, Brig und 

Subsidium Roger Guntern GmbH, Brig
> Arnold Perren Zurniwen GmbH, Architektur & 

Design, Zermatt
> Atelier Summermatter Ritz, Brig
> Vomsattel Wagner Architekten, Visp
> Zenklusen Pfeiffer Architekten AG, Brig
Der ganze Wettbewerb wurde sehr eng von der 

SAC-Geschäftsstelle in Bern sowie der SAC- 
Hüttenkommission unter Vorsitz von Hanspeter 
Bürgi begleitet. Von allen teilnehmenden Büros 
haben wir bis am 28. Mai 2021 je ein Angebot 
erhalten. Die Projekte wurden anschliessend von 
Experten geprüft und dem Preisgericht zur fina-
len Beurteilung vorgelegt. Ende Juni traf sich das 
Preisgericht im La Poste in Visp um die Projek-
te kennen zu lernen und einen Sieger zu ermit-
teln. Die Jury setzte sich aus Sachpreisrichtern  
zusammen (Philippe Chanton, Frédéric Revaz und 
Curdin Thür von der Sektion Monte Rosa) sowie 
aus Fachpreisrichtern : Hanspeter Bürgin (Archi-
tekt und Präsident der SAC-Hüttenkommission), 

Ulrich Delang (Architekt und Ressortleiter auf der 
SAC-Geschäftsstelle), Peter Rudin (Bauingenieur, 
Hüttenchef der Schönbielhütte), Monika Schenk 
(Landschaftsarchitektin) und Stefan Zopp (Archi-
tekt). Kilian Emmenegger, Hüttenwart der Monte 
Rosa Hütte, brachte zudem bei der Beurteilung 
die Sicht eines Hüttenwartes ein, was uns sehr 
wichtig war.

Die Projekte wurden in Gruppen näher studiert 
und anschliessend der Gesamtjury vorgestellt. 
In einem ersten und anschliessenden zweiten 
Rundgang schieden zwei Projekte aus, welche 
in wichtigen Aspekten den Beurteilungskriterien 
zu wenig entsprachen. In zwei weiteren Runden 
wurden die verbleibenden Projekte beurteilt. 
In der Schlussrunde blieben zwei Projekte 
übrig, welche intensiv diskutiert und verglichen 
wurden. Das Preisgericht kam danach zu einem 
einstimmigen Resultat: Das Projekt «Merenda» 
wurde für die Weiterbearbeitung zum Sieger 
bestimmt. Erst danach wurde die Anonymität 
der Projekte aufgehoben und die Jury konnte das 
Gewinnerteam erfahren: Büro Zenklusen Pfeiffer 

Architekten AG. Herzliche Gratulation an die 
jungen Architekten aus Brig. Wir freuen uns auf 
eine erfolgreiche Zusammenarbeit bei diesem 
Projekt mit dem Team rund um Diana Zenklusen 
und Stephan Pfeiffer.

Nachfolgend ein Auszug aus dem Jurybericht: 
«Das Siegerprojekt sieht vor, die bestehende  
Gebäudevolumetrie auf den Zustand von 1973 
zurückzuführen und die auf der Nordseite später 
zugeführten Anbauten durch ein neues, massi-
ves „Rückgrat“ zu ersetzen. Die neue, keilartige 
Volumetrie nimmt Rücksicht auf die örtliche La-
winengefahr und schützt die gesamte Baute vor 
den einwirkenden Schneedruckkräften. Durch den  
abgeschrägten rückseitigen Anbau wird die Be-
deutung der Hauptfassade mit ihrer Hinwendung 
zum Matterhorn herausgehoben. So integriert sich 
das Bauwerk wie selbstverständlich in die Land-
schaft und reagiert gekonnt auf die besondere 
Lage.

Einladend wirkt der Eingang gegen Osten für 
die von Zermatt heraufsteigenden Gäste, die 
erst ihre Ski oder Schuhe unterbringen können, 

bevor sie Essraum und Terrasse betreten. Die 
Materialisierung des Anbaus mit gestocktem 
Ortbeton und Kupferblech harmoniert nicht nur 
gut mit den Felsen der Umgebung, sie verleiht 
dem Bauwerk auch einen zeitgemässen Ausdruck. 
Dieser setzt sich in den neuen Fensteröffnungen 
und der Dachgestaltung fort, so dass der Entwurf 
auf überzeugende Art Alt und Neu verbindet. Die 
Fassaden des Bestandes bleiben bis auf eine 
neue, grosse Öffnung im Aufenthaltsraum und 
zusätzlichen Lukarnen in den Dachgeschossen 
nahezu unverändert.»

Der Vorstand der Sektion Monte Rosa möchte es 
nicht unterlassen allen Teilnehmenden, Experten 
und Preisrichtern für das grosse Engagement 
und die hohe Qualität der Arbeiten zu danken. Als 
weitere wichtige Etappe wird nun die Sicherung 
der Finanzen folgen. n

Schönbiel

ARCHITEKTUR-
WETTBEWERB
SCHÖNBIELHÜTTE

Diana Zenklusen © pomona.media/Alain Amherd
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CHANGEMENT D’ENTRAÎNEUR
AUPRÈS DE MOUNTAIN PERFORMANCE
Changement d’entraîneur auprès du Mountain 
Performance / Centre Régional Valais
Marc Moulin succède à Pierre-Marie Taramarcaz
 
Après plusieurs années en tant qu’entraîneur 
du Mountain Performance et du Centre Régio-
nal Valais, Pierre-Marie Taramarcaz a dû mettre 
un terme à cette activité pour des raisons pro-
fessionnelles. Tout le comité et les athlètes le 
remercient pour l’énorme travail effectué auprès 
des jeunes pendant toutes ces années. Il a mar-
qué le club de son empreinte par son expérience 
et son savoir-faire. Grâce à lui, le niveau du ski-
alpinisme chez les jeunes a énormément pro-
gressé et nous pouvons voir des athlètes briller 
autant sur les courses en Suisse qu’à l’étranger.
 
Afin de faire perdurer le système mis en place 
pour la relève du ski-alpinisme, j’ai le plaisir de 
succéder à Pierre-Marie Taramarcaz à la tête 
des entraîneurs de la structure. Bien évidem-

ment, avec le comité, nous nous sommes posé 
quelques questions afin d’apporter le meilleur 
cadre possible à nos athlètes. Conscient de la 
tâche qui m’est donné, j’ai l’intention de pour-
suivre sur cette lancée en y apportant mes expé-
riences personnelles.
 
Après un passage en équipe nationale junior, j’ai 
eu la chance, quelques années plus tard, de pou-
voir coacher les jeunes sous la responsabilité de 
Pierre-Marie Taramarcaz. Avec lui, j’ai engrangé 
un maximum d’expérience, c’est un véritable pas-
sionné. Mes priorités sont de continuer à faire 
progresser les jeunes et les amener au niveau 
supérieur (centre régional puis équipe nationale 
relève) ainsi que de motiver les jeunes filles et 
jeunes garçons à s’intéresser au ski-alpinisme 
de compétition. Ils seront la relève de demain. 
Nous pouvons voir actuellement que le travail 
des différents centres régionaux en Suisse per-
met d’amener un nouveau souffle au plus haut 

niveau et que l’équipe nationale 
compte plusieurs talents révé-
lés par ces centres. De plus, le 
ski-alpinisme sera présent au 
Jeux Olympique d’hiver de 2026. 
Au-delà des résultats, c’est de 
transmettre ma passion du ski-
alpinisme aux jeunes et le plaisir 
de ce sport d’hiver en plein air qui 
me motive.
 
Pour ceux qui ne connaîtraient 
pas encore le Mountain perfor-
mance, c’est un club qui forme 
les jeunes au ski-alpinisme. Lors 
des entraînements, différents 
groupes sont créés par rapport au niveau et à 
l’âge. Les plus fort motivent et donnent l’exemple, 
créant ainsi une saine émulation. Nous avons la 
chance d’avoir plusieurs membres de l’équipe 
nationale et de la relève qui viennent s’entraîner 
avec nous. Nous avons des membres provenant 
du Haut-Valais jusqu’au bout du Lac Léman. Pour 
nous, le plaisir est primordial. Il n’y a aucune obli-
gation de participer aux courses pour les jeunes 
du MP. Ce n’est qu’une fois qu’ils intègrent le 
centre régional qu’un calendrier intervient.

Tout au long de l’année, les jeunes ont la possi-
bilité d’obtenir un programme d’entraînement  
personnalisé selon leur âge, leur emploi du 
temps et leurs objectifs. Dès juin, ils peuvent se 
retrouver une fois par semaine pour des séances 
de renforcement musculaire. Puis en août, les 
jeunes attaquent les séances de vitesse sur 
stade. Ensuite, dès septembre, tous les samedis 
matin, nous nous retrouvons pour des entraîne-
ments techniques d’abord avec les bâtons et, dès 
que les premières neiges arrivent, sur les skis. >> 

MOUNTAIN PERFORMANCE
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>> Grand moment d’avant saison, les athlètes se réunissent pour un camp de deux jours. L’ambiance y 
est toujours au top. Entraînement et plaisir deviennent synonymes. Enfin, mi-décembre, le club orga-
nise sa course de Noël afin de se tester avant les premières compétitions. Tout au long du calendrier 
des courses, le club donne une aide logistique aux jeunes pour les déplacements aux compétitions, les 
encouragements sur le parcours 
et parfois pour l’hébergement.
 
Si tu es intéressé ou tout 
simplement curieux, n’hésite pas 
à consulter notre site Internet 
www.mountain-performance.ch 
ou nous suivre sur Facebook et 
Instagram. n

 Marc Moulin
Photos de Florent Delaloye
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La rénovation du toit de la cabane a débuté le 27 
juillet, après de nombreux reports dus autant à 
la météo capricieuse de cet été qu’à la fermeture 
forcée pour cause de quarantaine. Les travaux 
continueront jusqu’en début septembre.
Cette réfection est nécessaire car plusieurs 
chambres subissaient régulièrement des dégâts 
d’eau.

Après la mise aux normes de l’installation 
électrique l’année passée, le toit était la deuxième 
priorité. Le réaménagement du dernier étage a 
été repoussé au printemps 2022 afin d’attendre 
que les coûts des matériaux qui avaient pris 
l’ascenseur reviennent à des niveaux tolérables. n

 Frédéric Revaz
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OÙ SONT LES FEMMES ?
 
C’est ainsi que Patrick Juvet intitulait sa chanson 
interprétée en 1977. Le tube, sans pousser 
trop loin la réflexion, se faisait un témoin des 
changements de la société, montrant une 
gent féminine plus indépendante, mais se 
cantonnant à des clichés de femme fatale. 

Six ans auparavant, nos femmes, ou plutôt nos 
mères et nos grands-mères, obtenaient le droit 
de vote en Suisse au terme d’une campagne 
houleuse, et après que la même initiative avait 
été largement balayée en 1959. La Suisse se 
mettait enfin à la page, un des derniers pays 
européens et démocratiques à accorder ce 
droit essentiel. À l’occasion de cet anniversaire 
historique qui pose les bonnes questions de 
l’émancipation féminine, Tonton Alex se devait 
de parler des femmes en montagne et au sein 
du CAS. 

Les femmes ont toujours été présentes en 
montagne, que ce soit aux champs ou sur le 
rocher. À l’époque, pour les voir sur une arête, 
il fallait comme elle être de préférence riche et 
étranger, sauf si vous étiez un bon braconnier 
de chamois reconverti en guide. Si on fête les 
cinquante ans du droit de vote des femmes, nous 
fêtons également les cent-cinquante ans de la 
première ascension féminine du Cervin par Lucy 
Walker, une bonne citadine britannique, dont le 
père passionné d’alpinisme avait une certaine 
aisance financière : assez libérée pour grimper 
mais pas assez pour le faire en pantalon, fallait 
pas déconner quand même.

Pourtant, rien ne fut simple par la suite. Nicole 
Niquille, première femme guide en Suisse, et ses 
successeurs nous ont rapporté un assez grand 
nombre d’anecdotes machistes. Les femmes 
devant au minimum être bien meilleures que 

les hommes pour réussir. Nicole Niquille obtient 
son brevet en 1985, et c’est cette année-là 
que naît une future grande alpiniste française : 
Marion Poitevin. Cette dernière croyait durant sa 
jeunesse que le féminisme était le combat des 
générations précédentes (lire Outlines magazine 
d’octobre 2020). Et pourtant, elle déchantera 
vite, tant les hommes lui ont mis les bâtons dans 
les roues. Cela ne lui a pas empêché de déplacer 
des montagnes. Elle est notamment la première 
femme à intégrer le célèbre Groupe militaire 
haute montagne (GMHM), une équipe d’élite 
sponsorisée par l’armée française pour ouvrir 
des voies difficiles. Groupe qu’elle devra quitter 
de manière anticipée pour des raisons floues. 
À ce jour, le groupe n’a intégré aucune autre 
femme. C’est dire si les administrations ne sont 
pas toujours l’écho du terrain, là où les choses 
bougent. 

En Suisse justement, une administration a eu 
beaucoup de peine à intégrer les femmes : le CAS. 
Notre cher et tendre club adoré n’intégrait que les 
hommes, c’est dommage, poussant les femmes 
à former leur propre groupe. Enfin, en 1980, les 
deux entités ont fusionné. Aujourd’hui, niveau 
membre, nous sommes proches de la parité, mais 
c’est au niveau des chef(fes) de course que le bât 
blesse. Les femmes y sont sous-représentées et 
ce n’est pas la faute des hommes, ce coup-ci. Je 
ne peux qu’encourager nos membres féminins à 
se lancer dans l’aventure. Si un club intègre un 
grand nombre de femmes, il est normal que cette 
intégration se reflète à tous les niveaux. Nos 
guides nous montrent aussi le chemin de ce côté, 
car en Suisse, ils sont désormais dirigés par une 
femme : la brillante Rita Christen. 

Mesdames, si nous hommes avons encore 
beaucoup de travail à faire pour favoriser l’éga-
lité, c’est également de votre côté d’enfoncer 
les portes. On voit de plus en plus de cordées 

LA CHRONIQUE DE TONTON ALEX

de femmes, ce qui me 
réjouit. Mais on voit éga-
lement beaucoup de cor-
dées mixtes, souvent des 
couples, dont l’homme 
est toujours premier 
de cordée. Pourquoi ? 
Je trouve surprenant, 
bizarre et gênant, quand 
une partenaire de cor-
dée bien plus forte que 
moi insiste pour que je 
grimpe en tête, alors que 
la logique voudrait qu’elle 
prenne les dégaines. Une 
situation déjà vécue. 

Mais cela change et on voit beaucoup de cordées 
mixtes qui s’alternent pour grimper devant. 
L’escalade en falaise de top niveau nous montre 
la voie. Dans beaucoup de sports, l’écart entre 
les hommes et les femmes est important. Or, 
en grimpe, il est presque nul ! Deux hommes sur 
cette planète ont réussi un 9c. Il s’agit du meilleur 
niveau actuel en voie, une cotation qui fout des 
frissons rien qu’en l’évoquant. Trois femmes, 
si je suis toujours à jour des derniers exploits, 
ont réussi un 9b ! Un niveau très proche dans la 
stratosphère de la pratique et qui pourrait devenir 
totalement identique ! Il n’y a plus qu’à ! Même 
s’il y a un fossé entre le 9b+ et le 9c, à ce qu’il 
paraît car Tonton Alex divise généralement cette 
cotation par deux dans sa pratique, cela n’est pas 
si utopique quand on voit l’immensité du bassin 
de grimpeuses talentueuses et qu’Adam Ondra 
dit volontiers dans ses interviews qu’il ne sera 
jamais capable de faire un 10. Les femmes ont 
en grimpe des qualités propres qui permettent 
des étincelles : souplesse, finesse, précision. 
Des qualités qui effacent l’écart physiologique 
de la force. Il se dit même que certaines femmes 

pourraient être avantagées dans des voies 
extrêmes grâce à la petitesse de leurs doigts 
(lire les articles sur la question dans les derniers 
numéros du magazine Grimper). Ce qui se passe 
donc actuellement en escalade de haut niveau 
est un moment historique dans l’atteinte de 
l’égalité sportive. 

En 2021, nous pouvons donc répondre en 
partie à la question de Patrick Juvet. Où sont les 
femmes ? En montagne ! Et jusque dans les voies 
les plus difficiles ! C’est alors que, détournant les 
yeux de mon ordinateur, je vois ma fille de dix-
sept mois délaisser son petit trax et sa petite 
poupée, n’ayant cure des questions de genre, 
pour enchaîner la face sud du canapé par la voie 
normale grâce à un talonnage ambitieux. Elle se 
tient assise sur le dossier avec un large sourire 
en se balançant au-dessus du vide et moi, face 
à la prise de risque, j’ai une montée d’adrénaline 
plus grande que tout ce que j’ai connu en 
montagne… n

Copyright : Charles Paris, Médiathèque Valais - Martigny
Sortie du col de Planereuse à Saleinaz, 1935
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INSCRIPTIONS
- par email à l’adresse du club : info@cas.monthey.ch
- par courrier à l’adresse postale du club : Club Alpin Suisse, groupe Monthey, 1870 Monthey
- par téléphone: chez la secrétaire : 079 755 28 37
jusqu’au dimanche 14 novembre 2021.

CAS groupe Monthey, Assemblée Générale 2021

Nom: ........................................................................................................................  Prénom: ..............................................................................................................................

nn  Je participerai à l’assemblée générale ordinaire du 27.11.2020
nn  Je ne puis participer à cette assemblée et vous prie de m’en excuser
n n  Je m’inscris pour le repas Nombre de personnes.......................

Date: ........................................................................................................................ Signature: .........................................................................................................................

✃

SAMEDI 27 NOVEMBRE 2021 
PAVILLON DES MANGETTES, BŒUFERRANT-SUD 45, 1870 MONTHEY

17h30 Assemblée générale

Ordre du jour: 
 1. Souhaits de bienvenue du président
 2. Nomination de 2 scrutateurs
 3. Approbation du procès-verbal de l’AG 2020 et 2021 (covid 19)
 4. Jubilaires
 5. Admissions, démissions, décès
 6. Rapport de gestion du comité et son acceptation
 7. Comptes 2021
 8. Rapport des vérificateurs des comptes
 9. Approbation des comptes 2020 et 2021 (covid 19), décharge au comité
 10. Budget 2022 et son approbation
 11. Nomination d’un vérificateur des comptes 
 12. Rapport des chefs de courses et présentation du programme 2022
 13. Elections statutaires
 14. Divers et propositions individuelles

Remarque: Les propositions individuelles qui devraient être traitées lors de l’assemblée générale 
doivent être envoyées par écrit au président jusqu’au 31 octobre 2021.
Les procès-verbaux des assemblées générales 2019 et 2020 seront à disposition sur place une heure 
avant l’assemblée ou sur demande chez la secrétaire (079 755 28 37) ou le président (079 265 34 52).
Les comptes 2021 seront à disposition sur place une heure avant l’assemblée.

19 h 00 Apéritif 
20 h 00 Souper

GROUPE DE MONTHEY 
AG ET SOIRÉE ANNUELLE

GROUPE DE ST-MAURICE 
CONVOCATION
À L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

Chers membres de la section Monte Rosa, groupe de St-Maurice, 
Pour clore la saison 2020/2021 (ainsi que la saison 2019/2020), le Comité a le plaisir de vous convier à la 
double assemblée générale, qui aura lieu

SAMEDI 20 NOVEMBRE 2021, À 17 H 30
SALLE BOURGEOISIALE DE ST-MAURICE (HÔTEL DE VILLE)

Ordre du jour
 1. Ouverture
 2. Approbation du PV de l’AG 2019*
 3. Nomination des scrutateurs
 4. Admissions, démissions, décès, jubilaires
 5. Rapport du Président
 6. Rapport du Chef OJ
 7. Rapport du Responsable des courses
 8. Comptes : Rapport du caissier, des vérificateurs et approbation
 9. Rapport Cabane de la Tourche
 10. Nominations/démissions au Comité,  
  nomination des vérificateurs des comptes et des délégués Monte Rosa
 11. Programme saison 2021/2022
 12. Divers et propositions individuelles**

* Le PV ne sera pas lu mais peut être obtenu auprès du président, Gary Jacquier, ou sur notre site 
internet : www.cas-st-maurice.ch, onglet « Membres »

** Les propositions individuelles doivent être formulées par écrit au président, et ce jusqu’au 7 
novembre 2021.

Les mesures de distanciation sociale seront appliquées durant l’assemblée, ayez tout de même un 
masque avec vous. Merci de votre compréhension !
L’Assemblée Générale sera suivie d’un apéritif, puis dès 20h, du traditionnel repas du Club, dans un 
restaurant à définir.
Le prix du repas n’est pas encore connu, mais devrait être d’environ CHF 35.– par personne. Merci de 
vous inscrire jusqu’au 7 novembre auprès d’Augustine Rappaz. 
Nous nous réjouissons de vous rencontrer à cette occasion et vous adressons, chers membres, nos 
meilleures salutations,
 Pour le Comité, Naomie Volluz, secrétaire

Contacts :
Gary Jacquier, président, gary.jacquier@gmail.com
Naomie Volluz, secrétaire/gestionnaire des membres, naomie.volluz@gmail.com
Augustine Rappaz, trésorière, augustine.saugy@hotmail.fr
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GROUPE DE SION 
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

Madame, Monsieur,
Le Comité du Club Alpin Monte Rosa Sion a le plaisir de vous convier à son Assemblée Générale 
ordinaire qui se tiendra le :

VENDREDI 3 DÉCEMBRE 2021 À 18H30
Le lieu et les modalités seront communiquées au moins une semaine avant

sur le siteinternet: www.clubalpinsion.ch

Programme de la soirée 
18h30 Assemblée Générale
20h15 Apéritif
20h45 Repas

Ordre du jour
 1. Ouverture de l’assemblée et bienvenue
 2. Lecture du procès-verbal de l’AG 2020
 3. Rapport du président
 4. Rapport du caissier et lecture des comptes
 5. Rapport des vérificateurs des comptes
 6. Budget 2022
 7. Rapport du chef des courses
 8. Rapport du préposé à l’igloo des Pantalons Blancs
 9. Rapport du chef AJ-OJ
 10. Renouvellement du comité
 11. Jubilaires - admissions - démissions
 12. Divers

Un projet du Procès-Verbal de l’AG 2020 est disponible sur le site internet.

Le comité, par son président Marc Emery

Convocation à l’assemblée générale du Groupe de Martigny 

SAMEDI 20 NOVEMBRE 2021 
À LA SALLE DU COUDE DU RHÔNE, RUE D’OCHE 9 À MARTIGNY

Programme : 
18h00 Assemblée générale
19h30 Souper

Ordre du jour de l’AG 2020-2021
 1. Souhaits de bienvenue
 2. Contrôle des présences
 3. Désignation des scrutateurs
 4.  Approbation du PV de l’AG 2019 (le PV 2020 sera inclus dans PV 2021)
 5.  Mouvement des membres
 6.  Rapport du président
 7.  Rapport des courses et autres activités
 8.  Rapport des comptes 2020 et 2021 et présentation des budget 2021 et 2022
 9.  Rapport des vérificateurs des comptes 2020 et 2021
 10.  Approbation des comptes et du budget et décharge au caissier
11. Nomination statutaire (comité et vérificateurs) 2020 et 2021
12. Nomination des délégués pour l’AD de la section Monte Rosa 2020 et 2021
13. Modification des statuts
 14.  Jubilaires
 15.  Divers

Remarques: 
> Les documents a approuver de l’AG 2020 sont disponibles depuis le 23.12.2020 avec le lien 

suivant après connexion : 
 https ://www.cas-martigny.ch/mon-compte/document/assemblee-generale-2020

> Le PV de l’AG 2019 ne sera donc pas lu lors de l’assemblée.

> Les propositions individuelles qui devraient être traitées lors de cette AG doivent parvenir au 
président du groupe par écrit avant le 1er novembre 2021.

> Le prix du souper n’est pas encore déterminé.

> Le mesures contre le covid-19 seront indiquées sur le site quelques jours avant l’assemblée

Le Comité

GROUPE DE MARTIGNY 
AG ET SOIRÉE ANNUELLE
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Votre comité a le plaisir de vous convier 
à sa prochaine assemblée générale qui se tiendra

LE VENDREDI 19 NOVEMBRE 2021 À 18 H
À LA GRANDE SALLE DU BOURGEOIS

Toutes les infos définitives, ainsi que le PV 2020, seront accessibles, en temps voulu, sur le site internet 
du Groupe. Prière de s’inscrire, au plus tard, le 30 octobre auprès de : 
Anne-Lyse (neyroudal@gmail.com) ou Ottilia (079 205 38 790)

Ordre du jour
 1. Souhait de bienvenue
 2. Nomination des scrutateurs
 3. Rédacteur(trice) du PV 
 4. Approbation du PV de l’assemblée générale 2020 (à lire sur le site internet du Groupe)
 5. Décès - admissions - mutations - jubilaires (médailles-diplômes) 
 6. Rapports d’activités des différentes commissions - président - chefs de courses - 
  préposé Illhorn - caissier 
 7. Approbation du rapport de gestion, des comptes et décharges au comité
 8. Budget 2022 
 9. Elections - nouveaux membres comité - délégués - élections statuaires
 10. Divers

Et, n’oubliez pas que :

> Nous serons présents avec un stand, cette année, à la foire St-Catherine ! 
 Venez nous rendre visite ou mieux... nous donner un p’tit coup d’main : -)

> La traditionnelle verrée de Noël nous rassemblera, à nouveau, en fin d’année (lieu et date à découvrir 
sur notre site, à la page des NEWS) ou par tél. auprès d’un membre du comité.

AVIS
Le groupe est à la recherche de son nouveau président ! Au plaisir de vous retrouver, nombreux, 
à cette rencontre « en famille »

Le Comité

GROUPE DE SIERRE 
ASSEM  BLÉE GÉNÉRALE

ORTSGRUPPE VISP 
GENERALVERSAMMLUNG

Ort : Restaurant La Poste, Visp
Datum : Freitag, den 12. November 2021 
Zeit : 19 h 30

Traktanden
 1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler
 2. Protokoll der GV vom 9. November 2018
 3. Berichte und Programme
  • Jahresbericht des Präsidenten
  • Tourenbericht
  • JO-Bericht
  • KiBe-Bericht
  • Bericht aus der Sektion
 4. Kassabericht und Budget
 5. Revisorenbericht
 6. Wahlen
 7. Ehrungen
 8. Anträge
 9. Verschiedenes

Anträge sind dem Präsidenten schriftlich bis spätestens am 29. Oktober 2021
einzureichen (Ortsgruppenstatuten Art. 9.3e).

Anschliessend an die GV wird um ca. 20.30 Uhr ein Nachtessen serviert. 
Wir bitten alle sich dazu bis Mittwoch 10. November 2021 anzumelden bei Karin Merck, 
Tel. 079 422 19 31 oder karin.merck@greenmail.ch.

Diese Anzeige gilt als offizielle Einladung.
Wir freuen uns auf ein zahlreiches Erscheinen

Der Vorstand der Ortsgruppe Visp
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EINLADUNG ZUR 
GENERALVERSAMMLUNG 
DER ORTSGRUPPE ST. NIKLAUS 
Datum : Freitag, 12. November 2021
Ort : Restaurant „Bergfreund“, Herbriggen
Zeit : 20.00 Uhr 

Traktanden
  1. Begrüssung
  2. Ernennung Stimmenzähler
  3. Protokoll der letzten GV (Aktuar)
  4. Bericht des Präsidenten
  5. Bericht Mitgliederwesen
  6. Kassabericht 2021, Budget 2022
  7. Revisorenbericht
  8. Bericht Rettungschef
  9. Bericht JO
 10. Bericht Tourenchef
 11. Bouldertempel
 12. Anpassung Bergführertarife / Teilnehmerbeiträge
 13. Verschiedenes

Anschliessend an die GV wird ein Nachtessen serviert. Allfällige Anträge sind spätestens 10 Tage 
vor der GV schriftlich beim Präsidenten Jan Schnidrig einzureichen. Diese Anzeige gilt als offizielle 
Einladung. Wir freuen uns auf ein zahlreiches Erscheinen.

Vorstand der Ortsgruppe St. Niklaus

Datum : Samstag, 13. November 2021
Ort : Simplonfestung Naters
 Parkplätze sind unterhalb der Festung, links bei der grossen Holzbaracke vorhanden.  
 Bitte 15 Minuten Fussmarsch vom Parkplatz zur Festung einberechnen.
Zeit : 17.00 Uhr treffen wir uns vor der Festung. Unter kundiger Führung können wir einen Teil der 
 Festung und des Strahlermuseums besichtigen.

18.30 Uhr Generalversammlung

Traktanden
 1. Begrüssung und Appell
 2. Wahl der Stimmenzähler
 3. Protokoll der GV vom 14. November 2019
 4. Jahresberichte über 2 Jahre
  • Präsident
  • Visperterminen
  • A-Gruppe
  • B-Wandergruppe
  • JO
  • Sektionsvertreter 
 5. Kassa- und Revisionsbericht 2021
 6. Budget 2022
 7. Mutationen
 8. Wahlen
 9. Ehrungen (Veteranen)
 10. Anträge
 11. Verschiedenes

Anträge sind dem Präsidenten bis spätestens 31. Oktober 2021 schriftlich einzureichen.

19.30 Uhr Apero
Im Anschluss sind die Anwesenden zum gemeinsamen Nachtessen eingeladen.

Diese Anzeige in der „Seilschaft“ gilt als offizielle Einladung. Wir freuen uns auf ein zahlreiches 
Erscheinen. Die Durchführung hängt natürlich von der Entwicklung der Corona-Massnahmen 
ab. Wir werden zu gegebener Zeit auf der Homepage der Ortsgruppe sac-brig.ch informieren. 
Anmeldungen über die gleiche Seite sind erforderlich.

Vorstand SAC Ortsgruppe Brig

EINLADUNG ZUR 
100. ORDENTLICHEN 
GENERALVERSAMMLUNG
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EINE KLEINE GESCHICHTE DES 
BERGSTEIGENS : VON DER 
ERSTBESTEIGUNG DES MONT BLANC ZUM 
FREE SOLO AM EL CAPITAN : 
Roeper, Malte
München : riva, 2021; 176 S.

Bergsteigen ist so vielfältig wie die Berge, 
die bestiegen werden - durch glatten Fels, 
auf luftigen Pfaden, im Firn oder steilen Eis. 
Heute ist Bergsteigen ein Massensport, bis 
weit ins 18. Jahrhundert hinein aber mieden 
die Menschen das Hochgebirge. Malte Roeper 
ist ein ausgewiesener Kenner der Geschichte 
des Alpinismus. Er erzählt von den Anfängen, 
als wohlhabende Städter mit einheimischen 
Führern die höchsten Alpengipfel eroberten. Er 

schildert die ersten erfolgreichen Expeditionen 
auf Achttausender und beschreibt, wie die 
Freikletterrevolution der 1970er-Jahre ein 
Leitbild schuf, das 
noch die heutige 
Generation von 
Alpinisten prägt.

MONTAGNE : LES PLUS BELLES PAGES, DE 
L’ANTIQUITÉ À NOS JOURS : [ANTHOLOGIE] :  
[LES HOUCHES] :
Thiriez, Frédéric
Editions du Mont-Blanc :  [2020] :   527 p

La montagne est un monde à part, un monde 
au-dessus des vivants, la dernière frontière, 
conquise bien après les autres. Comme la mer, la 
montagne fascine. Les «cathédrales de la terre» 
sont, depuis Pétrarque, une source d’inspiration 
inépuisable pour les écrivains, les poètes, les 
romanciers, les scientifiques, les philosophes ou 
plus simplement les randonneurs et alpinistes, 
qui répondaient au XVIIIe siècle au joli nom de 
«voyageurs». 

Montagne se veut un florilège des plus belles 
déclarations d’amour aux montagnes. Son 
propos est d’accompagner le lecteur dans un 
vagabondage autour des plus belles pages de 
la littérature de montagne (Rousseau, Goethe, 
Schiller, Lord Byron, Vigny, Musset, Hugo, Sand, 
Samivel, Buzzati, De Luca mais aussi Ruskin, 

Whymper, Mummery, Rébuffat, Terray, Herzog, 
Lachenal, Desmaison, Mazeaud et Bonatti. 
Il croisera aussi Rodolphe Toppfer, Eugène 
Labiche, Charles Ramuz, Alexandra David-Neel, 
Roger Frison-Roche, Bernard Clavel, Sylvain 
Tesson, Amélie Nothomb et bien d’autres). 

Les choix de textes effectués par Frédéric 
Thiriez pour cette anthologie expriment bien 
toutes les fascinations qu’exerce la montagne 
sur les hommes.

COUPS DE CŒUR GEHEIMTIPP

Vos aventures commencent chez nous. Nous vous proposons  
un grand choix d’articles de qualité à prix équitable et un service 
compétent. La montagne, notre passion.

Lausanne
Avenue d’Ouchy 6 
1006 Lausanne
021 864 00 20

Conthey
Route des Rottes 48 
1964 Conthey
027 345 21 00

baechli-sportsdemontagne.ch

POUR DES OBJECTIFS AMBITIEUX 
ET DES PARTENAIRES FIDÈLES 

Monterosa_3_2021.indd   1Monterosa_3_2021.indd   1 19.08.2021   13:47:1119.08.2021   13:47:11



3130 LA CORDÉE
03 / 2021

Ouvrages et DVD acquis durant le troisième trimestre 2021pour la Bibliothèque de la section 
Monte Rosa du C.A.S et déposés à la Médiathèque Valais – Sion.
En plus de l’achat de monographies, la section Monte Rosa paie les frais d’abonnement à diverses 
revues alpines (29). -  Les ouvrages ci-dessous peuvent être empruntés à la Médiathèque Valais 
(https://www.mediatheque.ch) ainsi que tous les autres ouvrages du fonds de la bibliothèque de 
la section.

Die Bibliothek der Sektion Monte Rosa, die sich in der Mediathek Wallis – Sitten befindet, hat im dritten 
Trimester 2021 die unten aufgeführten Titel erhalten.
Neben den neu angeschaffenen Monographien besitzt die Bibliothek auch verschiedene alpine 
Zeitschriften (29). Der interessierte Leser kann, neben allen Büchern der Sektion, auch von der grossen 
Auswahl von Dokumenten (Bücher, Zeitschriffen, Video, CD, DVD etc.) der Mediathek Wallis (https://
www.mediathek.ch) profitieren.

LIVRES – BÜCHER

Alvarez, Alfred : Nourrir la bête : portrait d’un grimpeur :  Métailié :  2021 :  83 p.

Audibert, Caroline : Nés de la nuit :  Paris : Plon :  [2020] :  155 p.

Ballu, Yves : La possibilité du vide :  Glénat :  2021 :  288 p.

Brunnert, Peter: Kletterführer Hoch im Norden : Kletterführer :  Köngen : Panico Alpinverlag, 
2021 :  536 S.

Chavy, Jocelyn : Via ferrata de France : Alpes, Pyrénées, Massif central, Jura, Vosges, Aedèche, 
Lozère, Aveyron, Gard, Hérault, Provence, Corse... :  Glénat : 2021 :  144 p.

Compagnone, Claude : L’ange de la falaise :  PARIS : Éditions Paulsen :  2021 :  138 p.
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BIBLIOTHEK

Compter, Hans: Der Donner bringt den Tod : Alpenthriller :  Oberhaching : Bergverlag Rother, 
[2021] :  232 S.

Dentant, Cédric : Et si Darwin avait été alpiniste ? :  Gap : Le Naturographe :  2020 :  175 p.

Gorgeon, Bernard :Une vie à grimper : du chanvre aux JO :  Glénat :  2021 :  p.

Grévoz, Daniel : Le pari fou de Jules Janssen : le savant épris du Mont-Blanc :  Mont-Blanc :   2021 :  
240 p.

König, Stefan: Die Zugspitze : Berg der Kontraste :  Zürich : AS Verlag, [2020] :  285 S.

Lefief, Jean-Philippe : 20 trails de légende : un tour du monde des plus belles courses d’endurance :  
Paulsen :  2021 :  219 p.

Longo, Davide : Le mangeur de pierres :  Grenoble : Glénat :  2020 :  189 p.

Millon, Pierre :  Lacs et cascades autour du Mont-Blanc : les plus belles randonnées : France, 
Suisse, Italie :  Grenoble : Glénat :  2021 :  143 p.

Rochette, Jean-Marc : Manifeste pour peindre le bleu du ciel : conversations avec Fabrice Gabriel :  
Paulsen :  2021 :  111 p.

Roeper, Malte: Eine kleine Geschichte des Bergsteigens : von der Erstbesteigung des Mont Blanc 
zum Free Solo am El Capitan :  München : riva, 2021; 176 S.

Rolland, Martine : Première de cordée :  Glénat :  2021 :  240 p.

Roux, Laurine : Le sanctuaire :  Paris :  Les éditions du sonneur :  [2020] :  47 p.

Saussure, Horace-Bénédict de : Le Mont Blanc :  Magellan & Cie :  2021 :  142 p.

Schäli Roger: Passion Eiger : legendäre Routen damals und heute :  Zürich : AS Verlag, [2020] :  
293 S.

Stadler, Markus : Kletterführer Bayerische Alpen Band 3 :  Köngen : Panico Alpinverlag, 2021; 372 
S.

Suchel, François : Le joker , Pascal Brun, pilote du Mont-Blanc :  Paulsen :  2021 :  218 p.

Thiriez, Frédéric : Montagne : les plus belles pages, de l’Antiquité à nos jours : [anthologie] :   [Les 
Houches] : Editions du Mont-Blanc :  [2020] :   527 p.

Urubko, Denis: SOS Himalaya; Chamonix : Editions Paulsen, [2021]; 210 p.

Zaplotnik, Nejc: Der Weg :  Zürich : AS Verlag, [2020] :  317 S.

 Myriam Viaccoz / Septembre 2021
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